

# Editorial

Les (sans doute très nombreux) lecteurs qui lisent la toute première page de notre revue, où figure le “ pavé administratif ”, encore appelé “ l’ours ” en langage typographique, n’auront pas manqué d’observer un changement dans notre numéro de décembre.

En effet, les mandats de Rédacteurs adjoints de nos collègues Dany Brohée, Harry Dorchy, Jean-Paul Sculier, Daniel Toussaint et Alain Vokaer sont arrivés à échéance, et Thierry Appelboom, occupé par d’autres tâches, a renoncé à poursuivre son activité dans notre Comité de Rédaction.

Après un appel à candidatures, le Conseil d’Administration de l’A.M.U.B. a désigné Thierry Berghmans (Oncologie thoracique, Institut Jules Bordet), Jacques Deroover (Gynécologie, Hôpital Erasme), Jean Ducobu (Médecine interne, C.H.U. André Vésale, Charleroi), Patrick Emonts (Imagerie médicale, Institut Bordet), Charles Kornreich (Psychiatrie, C.H.U. Brugmann) et Marianne Tondeur (Radio-isotopes, C.H.U. Saint-Pierre) en tant que nouveaux Rédacteurs adjoints. Une grande nouveauté : nous avons ... une Rédactrice adjointe, premier pas (et pas le dernier, nous l’espérons) vers la féminisation de notre Comité de Rédaction.

Le passage de flambeau s’est effectué lors d’un amical dîner qui a réuni le 3 décembre dernier les partants, les arrivants, et ceux qui demeurent.

Nous n’avons qu’à nous louer de la coopération des Rédacteurs adjoints qui hélas nous quittent. Qu’ils soient tous remerciés de manière particulièrement

chaleureuse. Les réunions du Comité se sont toujours déroulées dans une atmosphère amicale et constructive.

On constatera que le nouveau Comité est particulièrement représentatif de ce réseau qui fait la fierté de notre Faculté. Nul doute que le caractère fraternel et studieux de nos travaux se maintiendra sans faillir.

Quant au sommaire du présent numéro, voici.

Un article original mené par l’équipe de Michel Fuss explore les facteurs liés à la carence en vitamine D dans une population Bruxelloise, et prouve lien avec un milieu défavorisé et une peau “ sombre ”, suggérant une supplémentation efficace.

Un travail très rigoureux corédigé par Alain De Wever démontre l’efficacité du traitement préventif à base de clopidogrel chez des patients à risque.

Une investigation expérimentale issue du Laboratoire d’Anatomie, Biomécanique et Organogénèse explore un modèle d’inhibition de l’expression de la protéine de choc thermique HSP86 chez l’embryon de souris, dont les résultats pourraient éclairer la compréhension de la genèse de certains tératomes.

Dans un tout autre domaine, une opportune mise au point rédigée par Mercédès Heureux et ses collègues nous définit des recommandations pratiques à mettre en œuvre devant un “ pied diabétique ”.

Dans la série des “ consensus ”, nous publions dans ce numéro les recommandations relatives à la prévention des maladies cardiovasculaires.

Deux cas cliniques assez spectaculaires vous seront présentés : un volumineux trichobézoard gastrique, sous la plume de A. Ouazzani, ainsi qu’un “ fœtus Arlequin ”, d’origine tunisienne. C’est là une malformation rare qui a fait l’objet de recensions très anciennes, et d’interprétations quasi mythiques.

Deux autres cas sont soumis à votre analyse : le premier, en provenance du C.H.U. Brugmann, illustre l’intérêt de la scintigraphie aux hématies marquées dans les hémorragies digestives. Le second, interhospitalier, comporte un message très important relatif aux diagnostics un peu “ rapides ” d’affections psychiatriques.

Alternant avec la rubrique “ Histoire ”, nous avons pris l’initiative de reproduire des “ archives ”, publiées



A gauche, d’avant en arrière : D. Brohée, D. Toussaint, J.-P. Sculier, H. Dorchy, J. Deroover. A droite : Ch. Kornreich, S. Tas, E. Fontaine, M. Tondeur, A. Vokaer, T. Berghmans, T. Pepersack, P. Emonts.

jadis dans les opuscules qui furent les “ ancêtres ” de notre revue. Le texte d’Armand Abel relatif aux relations de la Franc-Maçonnerie avec les Sciences, rédigé il y a 62 ans garde toute son actualité, en cette période dominée par le retour des intégrismes et le relativisme généralisé.

Une nouvelle année commence, une équipe renouvelée reprend le flambeau et travaille pour vous offrir une revue qui, nous l’espérons, demeure conforme à vos attentes.

S. Louryan, Rédacteur en Chef.



Face au photographe, de gauche à droite : P. Emonts, T. Berghmans, A. Vokaer, M. Tondeur, E. Fontaine. En vue postérieure : J.-P. Sculier et D. Toussaint, de part et d’autre de la place laissée vide par votre Rédacteur en Chef qui prenait la photo.